
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■質問番号 11 番「今後のまちづくりの姿勢と考え

方及び具体的手法について」 

 

今井敦後援会パンフレットで、今後のまちづくり

に向けての施策「未来への布石、今こそ」「やさしく、

たくましく、しなやかな交流拠点 CHINO」を目指

し、市長二期目への創造的な未来構築のためのまち

づくりの考え方が示された。そこには、6 次総合計

画と被る言葉がちりばめられ、新しい着眼点の施策

が述べられている。次も市長をやろうとする人なら

ではの具体的施策の中身や事業化に向けての方法に

ついて質問しました。内容は次の取り。 

（1）子育ての経済的負担軽減と子育てしながら働

ける環境づくり（２）不妊治療、流産等経験家庭へ

のグリーフケアの体制づくり（３）稼げる戦略的農

業、都市圏への売り込みや輸出の展開等営業力の強

化の取り組み（４）企業誘致を進め、雇用と税収の

拡大を図ること（５）茅野駅周辺を視野に入れたま

ちなか交流拠点（仮称）の整備（６）移住希望者へ

の情報提供、相談と市民農園等の活用（７）広報誌

のデジタル化（８）予算の重点化や民間企業などの 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

外部資金の導入による財政の持続可能性の確保。し

かし、市長は、質問内容が選挙パンフでの資料であ

ることから選挙の事前運動に当たる可能性があり、

市民に疑念を抱かせるために答弁を控えるとし、答

えなかった。いきさつは上段枠内に解説。 

 

■質問番号 12 「選挙管理委員会の選挙対応につ

いて」 

前回の選挙が終わって、話題になったことがある。

それは、多くの議員が、選挙管理委員会から運動の

確認の電話や問い合わせや指示があった事です。そ

れらは各候補者や選挙事務所に対する市民からの意

見や苦情に基づくもので、選挙管理委員会からその

まま伝えられるケースが見受けられた。候補者に多

数の連絡があった事で、精神的プレッシャーを受け

たようである。それらの対応が公選法の解釈上、適

切だったのか、あるいは公平公正な対応と言えたの

かについて確認をした質問。 

実例：温泉施設まわりで、公道にも関わらず街頭

演説をさえぎられ、中止を求められたケース。看板

が同一地籍に数枚立っており移設を求められたケー

ス。時間前からアナウンスしているとされたケース。
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■市長の一般質問の答弁拒否のいきさつ 
 質問の中身は下段、質問番号 11 に記載してありますご参照ください。問題は 2 つあり、一点目は選挙パン

フレットにある 8 項目の返答をこの時期に発言することが事前運動にあたり公選法に抵触するかどうかとい

うこと。そのことで市民に疑念を抱かせるという点。二点目は、行政サイドの担当課の見解で、８項目は市の

機関決定していない行政事務であることを理由に答えようがないという姿勢である。一般質問は、市の一般事

務について質問することができると規則にある通り、実現していない事業であってもその考え方や方向を質す

ことは可能であり、従前から行われてきた経過がある。８項目に目を通していただければわかる通り、何ら市

の事業とは言えない内容でないことは明らかである。これを機会に、議会側に質問内容への制限がかかること

の方が影響は大きいと思った次第である。確定していないものは答えなくなるかもしれない。 

 一点目の事前運動と市民への疑念については、質問者は私であり、主体はこちらで、市長は返答をする立場

であり客体である。すると市民への疑念を抱かせたのは私ということになってしまうのか？ 私が市長に答弁

を求め発言させたことで事前運動を仕掛けているということになってしまう。理解に苦しむ論理構成である。 

ちなみに事前運動とは、選挙期間前に選挙運動をすることであり、選挙運動とは「特定の候補者を当選させ

る目的をもって投票を得または得させるために直接または間接に必要かつ有利な行為をいう」とある。自分の

考えや政策を説明することが選挙運動でないことくらい分かりそうなものである。とかく選挙は人を臆病にさ

せるとともに、面倒なことには対応しないことをよしとする傾向があるのかもしれない。しっかりしてほしい

ものである。 

  

 



自動車に乗ったまま演説していると指摘されたケー

ス。いずれも選挙管理委員会が現場で把握できるわ

けもなく、市民の通報によって、すぐに当該の候補

者事務所に連絡が入ったとのことである。ピリピリ

して事務所は萎縮する。明確な公選法に違反してい

る場合は除き、確定が難しい場合が多い。是非一般

論として対応していただきたいと思う。 

事前説明会での説明や、公共施設の管理者たる指

定管理者の職員等には、徹底するとのことであった。 

選挙期間は、ただでさえ鍛えられる一週間である。

余計な神経は使いたくないが、対応は難しい。 
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・昭和 30 年１月 25 日生   

・東京都豊島区生  68 歳 

・横浜市立大学商学部卒業  

・（株）野沢   取締役会長 

●奉仕活動及び諸団体活動 

・市ソフトテニス協会指導普及委員長 

・東部中学ソフトテニス部外部コーチ 

・美サイクル茅野      副会長 

・茅野ライオンズクラブ優待会員 

・厚生労働省薬物乱用防止中堅指導員  

・結婚支援[出会いの広場]の会事務局 

●選挙・H27 茅野市長選挙      出馬 

   ・H31 市議選当選   （現在 3 期目）  

●議会・35 代茅野市議会（R 元～2） 議長 

・福祉教育委員会（R4）   委員長 

・諏訪南行政事務組合 R３,４   議長 

・議会運営委員会 R3     委員長  

●役歴・湖東新井区長、地区、市  区長会長 

・市ソフトテニス協会 副会長・理事長 

・茅野商工会議所青年部    副会長 

・団体営中村地区圃場整備  換地委員 

・茅野市消防団湖東分団 庶務・分団長 

●家族たづ子、和貴子（東京）俊一郎（長野）  

●座右の銘「学則不固」学べば即ち固ならず 

●感銘の書籍 「何でも見てやろう」小田実 

●信条   何事も批判的検証の視点に立つ 

●身体 身長 175ＣＭ、体重 84 キロ 

●趣味 ソフトテニス、海釣り(黒鯛) ゴルフ    

 

 
 
 
 
１２月１９日 １２月議会閉会・議会運営委員会   

２０日 美サイクルごみ減量部会 
  ２５日 区引き継ぎ会 

   ２６日 ポレポレ会議 
   ２７日 東部中学校練習納め 
   ２８日 御用納め 

1 月 1 日 拝賀式 
   4 日 新年名刺交換会 

    5 日 初区長会 
    8 日 区初区総会 
   １０日 宮坂徹下諏訪町長御母堂様ご葬儀 
   １２日  学びカフェ勉強会 
   １６日 全員協議会 
   １７日 交通議連勉強会 
   １８日 ３市議員研修会 
   １９日 伊藤益郎様ご葬儀 
   ２３日 広報部会 
   ２４日 ライオンズクラブ４クラブ新年例会 
   ２５日 ６８歳誕生日、免許更新ゴールド 
   ２７日 八ヶ岳地域共生会議環境学習会 
   ２８日 人間ドック、５回目ワクチン接種 
   ３１日 美サイクル茅野ごみ減量部会 

２月 １日 結婚支援団体連絡会 
    ５日 二ホンリスの会役員会 
    ８日 福祉教育委員会意見交換会懇談会 
       一九会 諏訪６市町村議員交流会 
   １０日 学びカフェ勉強会 
   １２日 マイナンバーカード申請 
   １４日 全員協議会 
   １６日 諏訪広域連合研修会 
   １７日 議会運営委員会 
   １８日 美サイクル茅野大会 
   ２１日 ３月議会開会 

３月 １日 議案質疑 
    ３日 一般質問①日目 
    ６日 一般質問②日目 
    ７日 一般質問③日目・予算委員会補正 
    ９日 ～１０日予算委員会   
   １４日 福祉教育委員会 
   １７日 ３月議会閉会 
   ２７日 諏訪南行政事務組合定例会 

12月議会以降現在までの活動内容 

■野沢明夫事務所 ㈱ 野沢内 
〒391-0301 長野県茅野市北山北大塩道 6891 

TEL：0266-77-2058 FAX：77-2052 

携帯：090－9667－1396  

Facebook 見てください 

E-mail akky4241@po30.lcv.ne.jp 

 

■ 出馬表明 
三月一日、市議会議員選挙に再度出馬を表

明いたしました。 

市政の監視と批判的検証、行政とは一定の

距離を保ちつつ、議会力を高めたいと思って

います。デジタルばかりが叫ばれる中、支え

る人の輪づくりが大切で、力を尽くします。

変わらぬご支援をお願い申し上げます。 
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